ENTRETIEN





Abadjene Kossi - Bénévole au SERCOM

L'encouragement de la participation sociale et des échanges interculturels fait partie des missions du CIMB, qui voit dans le bénévolat une des voies possibles pour arriver à cette fin. En effet, pour le bénévole étranger, il offre un enrichissement à plusieurs niveaux. Enrichissement dont nous fait ici part un des bénévoles étrangers ayant fait appel au CIMB pour se lancer dans le bénévolat.

Peux-tu te présenter brièvement ?

Je suis d'origine togolaise, j'ai 26 ans et je suis arrivé en Belgique en 2019 pour entamer des études supérieures. Je termine mon master en sciences politiques, économiques et sociales à l'UMONS

Comment l'opportunité de devenir bénévole s'est-elle présentée ?

J'ai suivi une formation organisée par le CIMB. Lors de celle-ci, le CIMB m'a mis en contact avec Jean-Pol Foki, du Sercom. Il m'a parlé de son association et j'ai tout de suite été intéressé d'exercer une activité de bénévole au sein de cette dernière. En effet, je suis étudiant sous statut d'entrepreneur et je nourris le projet de création d'une asbl: j'ai donc, à l'écoute de la description du Sercom et de ses activités, vu l'opportunité d'acquérir une expérience au sein d'une association, dont le fonctionnement tend vers celui de l'asbl que je souhaite créer.

Que penses-tu du projet du CIMB de bénévolat des personnes étrangères ?

C'est un très bon projet, car au-delà des formations que vous proposez, le bénévolat permet aux personnes étrangères qui parviennent à en saisir l'opportunité, de se confronter aux réalités du territoire, de s'insérer, de se créer des relations dans un milieu tant social que professionnel.

Pourquoi as-tu souhaité démarrer une activité bénévole ?

Ca me tenait réellement à cœur, car, au sein de ma communauté africaine et de mon ressenti de ce que je vois autour de moi, je trouve que l'on on a parfois tendance à se victimiser ou à s'isoler. J'avais donc envie, pour mon évolution personnelle, de m'engager bénévolement, tout en montrant également le bénéfice collectif que représente le fait de dégager au moins une heure par semaine de son temps pour une cause ou l'autre.

Que t'apporte le bénévolat à titre personnel ?

Je ne m'y attendais pas au début, mais il m'a permis de construire une famille, des relations sur lesquelles je peux toujours compter et qui me font confiance. J'ai appris énormément de choses : par exemple, j'ai appris la période de l'histoire sur l'existence des zoos humains, que je n'aurais pas découverte si je n'avais pas exercé d'activité bénévole. J'ai pu avoir un autre regard sur l'Afrique, mieux connaître mon histoire en tant qu'Africain.

Quelles sont tes tâches au sein du Sercom ?

Tout dépend de la demande. J'ai par exemple été bénévole lors de Quinzaine décoloniale organisée par la Plateforme « Décolonisation de esprits et de l'espace public », Plateforme pour laquelle j'exerce aussi d'autres activités bénévoles. Je suis aussi guide dans les activités de sensibilisation à Mons autour de parcours décoloniaux.

Que dirais-tu à une personne étrangère qui souhaite s'engager comme bénévole mais qui ne sait pas par où commencer?

Je lui dirais de se tourner vers le CIMB. J'ajouterais également qu'il est, pour moi, important de mettre l'accent sur les valeurs et le gain humain du bénévolat plus que financier, car la plupart du temps, les gens pensent au côté financier alors que ce que l'on apprend par le bénévolat est plus important que l'argent. J'invite par ailleurs les membres de ma communauté à donner de leur temps à des causes humanitaires et à des activités qui leur tiennent à cœur.





Le bénévolat des personnes étrangères



Vous êtes une personne étrangère et voudriez exercer une activité bénévole pour vous insérer dans la vie locale?



Vous êtes une commune, une association et vous souhaitez accueillir la diversité au sein de votre équipe ?

N'hésitez pas ... franchissez le pas!

Ouvrez-vous au bénévolat!



UN CHOIX DE L'OUVERTURE À L'AUTRE **DOUBLEMENT GAGNANT!**

Idée et finalité



- faciliter le volontariat des personnes étrangères
- acquérir une meilleure connaissance et compréhension de la société d'accueil et de ses codes
- favoriser l'intégration
- favoriser les échanges interculturels

Pour qui?

Toute personne étrangère

- Les asbl
- · Les associations de fait
- Les communes





Pour les personnes étrangères

- s'enrichir humainement en tissant du lien social avec la population locale
- pratiquer la langue
- acquérir une première expérience en Belgique
- amener à une préformation socioprofessionnelle
- améliorer l'estime de soi et se sentir solidaire

Pour les associations

- diversifier ses équipes/publics
- contribuer à l'intégration des personnes étrangères
- profiter, en engageant des publics divers, de compétences diverses
- refléter et diffuser les valeurs associatives
- répondre aux besoins en matière de recherche de bénévoles

Infos et contact : christella.ingabire@cimb.be 0491 39 20 93



Suivez-nous sur Facebook











Editrice responsable: P. Micciche - 38, Rue Grande 7330 Saint-Ghislain

Ne pas jeter sur la voie publique SVP